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爱尔眼科医院集团股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                       编号：2022-001 

投资者关系

活动类别 

 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名

称及人员姓

名 

兴业证券 孙媛媛、王佳慧；浦银安盛 马韵羽；博裕资本 陈云章；

spring hill 王麟；申万菱信 汪其霖；平安基金 吴雨潇；阳光

保险 张剑姝；中金资管 杨钟男；大朴资产 孙晓东；杭银理财 王

哲；东吴基金 吴佳歆；长江证券 赵仓；浪石投资 贺建忠；金信

基金 黄飙；果实资本 夏凡。 

时间 2022年 1 月 5日 

地点 爱尔眼科长沙医院会议室 

上市公司接

待人员姓名 

董秘：吴士君 

董事会办公室工作人员 

投资者关系

活动主要内

容介绍 

 

1、公司如何看待 DRG、DIP 的普及？是否会为屈光、视光业务带

来变化？ 

答：普及 DRG、DIP的目的是让医保支出更加合理，而公司屈光、

视光业务不属于医保范围，不具有相关性。对于 DRG、DIP的普及：

1.公司关注新政策、适应新政策，已经进行了预判和调整，努力

利用新政策实现更大发展，医保支出越合理，促使医院管理越精

细；2.推行 DRG、DIP，将取消医院的医保限额，解除了发展枷锁，

医院可以通过提升医疗质量、服务水平、品牌口碑，吸引更多患

者，市场占有率有望持续提高；3.公司长期提供多元化、人性化、

精细化的服务，满足老百姓日益增长的多层次需求。 



2、公司如何留住人才、吸引人才？ 

答：公司支撑人才发展是面面俱到的，包括收入、尊重、事业

空间、成就感、员工保障等等，通过满足医生的多元化需求来实

现吸引医生、培养医生、留住医生的目标。首先，公司以“多院、

多所、两站”为平台，推动与国际国内眼科医疗机构或高等院校

深度合作，进一步开阔领军人才的国际视野，紧紧把握行业前沿

动态，使眼科医疗科研不断深入，进一步夯实公司“医、教、研”

一体化的战略布局；第二，除了提升基层员工待遇之外，公司还

建立了短、中、长期激励体系，将核心人才的个人利益同医院的

短、中、长期发展挂钩；第三，爱尔为医生提供更广阔的成长平

台，结合公司门诊量大、疑难杂症多的有利条件，医生诊疗水平

迅速成长，同时，爱尔还为核心人才提供足够的空间施展才华和

可观的晋升空间，可以担任院长乃至总院长，有经验管理潜能和

意愿的也可以担任 CEO，已经有很多优秀案例；第四，爱尔致力

于打造一个家的文化。公司专门设有“员工关爱计划”，对员工待

遇有保障、对员工家庭成员有保障等等，让公司成为员工的真正

温暖的港湾，让员工觉得公司是一个大家庭。 

 

3、公司未来的发展战略如何？ 

答：公司全面开启高质量发展新征程，从多维角度系统梳理、

提炼高质量发展的闪光点并加快全集团推广普及，检视薄弱环节

以补齐短板，全面提升医疗质量、服务品质和管理体系， 进一步

夯实医疗、教学、科研一体化平台，着眼于患者的全流程服务，

推进“口碑”工程，酝酿从量到质的跨越提升。各级医院提高对

标，优化考评激励体系，强化督导落实，突出细节管理，让高质

量发展普及方方面面，成为医疗行业的典范和标杆。 

公司未来十年的三个目标是：1、医疗网络遍布城乡县域，使人

们在家门口都能享受到高质量的、可及的眼科医疗服务，助力健

康中国战略；2、打造世界级眼科医学中心、国家及区域眼科医学



中心和省域一流眼科医院，提高中国整体眼科医疗能力，赶超世

界先进水平；3、通过全球化布局，医、教、研、产、投协同战略，

为推动人类眼科学和视觉科学发展做出贡献。公司将朝着目标逐

步推进落实。 

 

4、公司有没有观察到消费降级现象？ 

答：我们没有观察到消费降级现象，高端服务和产品占比在持

续提升。宏观经济影响到居民消费能力，进而对某些行业产生影

响，但对医疗行业影响相对较小。医疗服务关系到生命健康，具

有很强的刚性，医疗消费处于家庭支出的优先地位。 

 

5、公司的产品和服务是如何定价的？ 

答：对于医保覆盖范围内的医疗服务，公司按照政府有关部门

制定的指导价格执行，非医保范围内的实行市场定价原则，报相

关部门备案，并在医院公示。 
 

6、公司如何评价 OK 镜需在二级或以上医院验配的可能性？ 

答：公司的 OK 镜验配量，95%以上出自医院，视光门诊的体量

占比很少。 

“OK镜需在二级或以上医院验配”，出自 2001 年卫生部的文件，

原因是当时任何眼镜店都能售卖 OK镜，市场非常混乱，也因不正

规不专业的验配发生了不少医疗事故。现在的 OK 镜和 20 年前相

比已经有了巨大的提升，材料不同，工艺不同，质量也完全不可

同日而语。同时，当时国内还没有视光中心模式，而现在视光中

心只要办理了三类医疗器械的经营许可就可以售卖 OK 镜。2021

年卫健委疾控局的相关文件中提到 OK镜验配需到正规医疗机构，

并未指定二级或以上医院。 

现在国家对青少年近视防控很重视，只靠少量的医院近视防控

的目标会比较难完成。不适合当前实际情况的政策会有调整，大



家不用担心政策。 

 

日期 2022年 1 月 5日 

 


